
 

证券代码：002198                                 证券简称：嘉应制药 

广东嘉应制药股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2023-029 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称 

及人员姓名 

投资者网上提问 

时间 2023 年 9 月 19 日 (周二) 下午 15:45~17:00 

地点 
公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司 

接待人员姓名 

1、副董事长、董事会秘书黄晓亮 

2、董事长朱拉伊 

3、财务总监冯杰 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、你好 请问什么时候重组 

答：尊敬的投资者，您好！目前公司暂无审批通过的重组方案，

如有，公司将依法依规进行披露。感谢您的支持与关注。 

2、公司在南药种植方面有哪些技术和资源优势？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司参股公司广东华清园生物科技有

限公司拥有自主的梅片树种植基地和独立的原材料生产供应系



 

统，从事梅片树种植、梅片相关产品的研发与生产。2019 年，

平远县南药产业园入选广东省级现代农业产业园建设名单，以梅

片种植和研发为核心的华清园，成为牵头实施主体。此外华清园

全资子公司广东药庄生物科技有限公司建设药庄综合大楼、南药

梅片系列产品精深加工基地，先后引进南药梅片妆字号生产线、

消字号生产线，拥有先进实验设备及检测仪器，并成功开发出涵

盖妆字号、消字号等系列 30 多个梅片高附加值延伸产品。感谢

您的支持与关注。 

3、公司在降本增效方面有哪些潜力可挖啊？ 

答：尊敬的投资者，您好！结合公司的实际情况，公司将积极主

动优化生产线，严格控制生产成本，完善并严格执行各项管理制

度，加强内部管理，此外，公司一直致力于严格把控销售费用，

减少不必要的成本。感谢您的支持与关注。 

4、嘉应医药公司今年有参与梅州等地方医院医药和医疗设备的

投标吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！全资子公司嘉应医药一直积极参与医

药和医疗设备的投标，努力为公司带来新的利润增长点。感谢您

的支持与关注。 

5、祝贺朱董，梅州紫合医院上半年建成运营，为梅州人民健康

福祉和中医药产业大发展提供优质平台，紫合医院目前状况怎

么样？是否考虑在条件成熟时并入上市公司？ 

答：尊敬的投资者，您好！本次投资者交流互动主题为上市公司

“回报投资者，展现新活力”，您关心的问题后续有机会可以再

探讨，感谢您的支持与关注。 

6、公司对外投资华清园、康慈医疗等的初心是什么？目前的状

况如何？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司对外投资是为了优化资源配置，



 

提高资产利用效率、开拓新市场、降低风险等多种原因。其中公

司参股公司广东华清园生物科技有限公司是一家专业从事梅片

树种源选育、培育种植、提取提纯天然冰片、产品研发生产和销

售的全产业链国家高新技术企业，是国内获得天然冰片生产许可

证的 3 家企业之一，也是广东省唯一一家获得此资质的企业。

2023 年上半年，广东华清园生物科技有限公司紧紧围绕年初既

定的目标任务，坚定发展信心，把握发展机遇，应对挑战，攻坚

克难，各项工作均在不断努力完善中，为下半年能取得突破性的

进展打下坚实的基础。期间新获得发明专利 2项，包括右旋龙脑

作为阿霉素或其衍生物增敏剂在制备抗肺癌药物中的应用；一种

梅片提取物及其制备方法与在制备抗菌制剂中的应用（嘉应学院

主申报）。另外，公司基于康慈医疗长期亏损、难以正常营业等

现实情况，已全额计提了长期股权投资减值准备。感谢您的支持

与关注。 

7、可否简单介绍一下新南方在海外布局中医药产业的情况？ 

答：尊敬的投资者，您好！本次投资者交流互动主题为上市公司

“回报投资者，展现新活力”，您关心的问题后续有机会可以再

探讨，感谢您的支持与关注。 

8、药食同源是大健康产业的重要组成，截至目前，药食同源目

录纳入的中药材已超过 100 种，广东等省将部分中药材开展药

食同源目录的准入试点工作。贵公司中药取材大都在药食同源

目录内，推动中药类保健食品研发、加码相关产品线的布局有

先天优势。公司是否有对内加大药食同源产品研发，对外寻求

并购新产品标的，抓住开拓品类新机会，在优势领域遥遥领先

的发展规划？！ 

答：尊敬的投资者，您好！你提及的问题已有投资者提出过相类

似的建议，公司已向董事会及有关部门转达，公司会认真研究探

讨您所提意见的可行性，希望您能继续关注和支持我们公司。 



 

9、早年的梅州制药厂是以生产“双料喉风散”和“感冒灵”等

拳头产品为主的国营制药厂，是个人人都羡慕的地方。“双料

喉风散”是国字号的传统中成药，曾与云南白药齐名，可见其

当初的知名度有多高。如今的云南白药、片仔癀（漳州制药厂）

已经发展成为万亿级产业的千亿市值中医药企业。今天的接待

日主题是“回报投资者，展现新活力”。您能否结合今天的主

题谈谈相关规划？ 

答：尊敬的投资者，您好！我国中成药领域优秀的公司较多且各

自具备不同的特色，同时业绩和估值也是各不相同。公司会积极

主动向行业内优秀公司学习，取长补短，并在董事会及公司领导

层的带领下破难攻坚，踔厉奋发，笃定前行，在做好现有产品的

生产经营的前提下，公司董事会、管理层正挖掘批文中其他产品

的重新生产或投入再研发，进一步优化公司产品结构，为公司的

发展增添新的活力，也为公司股东提供稳定的投资回报。上述事

项不构成公司未来发展承诺，请投资者理性投资，注意投资风险。

希望您能持续关注我们公司。 

10、黄副董好，嘉应创投作为梅州国资旗下嘉控集团全资子公

司，在助力梅州经济社会发展过程中起着中流砥柱的作用。公

司在引导嘉应创投等投资者协力嘉应制药变革发展有哪些做

法？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司一直以来与主要股东之一嘉应创

投保持着良好的沟通和联系，同时公司也密切关注市场和政策方

向，以此合理确定公司发展目标和战略，感谢您的支持与关注。 

11、嘉应制药近一年多以来，前十大股东出现了多家券商、私

募机构，有靓点也有变动。公司在稳定机构私募长期投资方面

有哪些做法？或者说，如何稳定中长期投资者？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司始终以稳健发展为目标，团结协

调好公司其他主要股东，努力践行“三会一层”的上市公司治理



 

体系，为公司长远发展打下坚实的基础，给全体股东带来稳定的

投资回报。感谢您的支持与关注。 

 

附件清单（如有） 无。 

日期 2023年 9 月 19日 

 

 


